

国 七 会 参 議 院 労 働 委 員 会 会 議 錄 第 八 号

(三四五)

昭和二十五年三月二十七日(月曜日)午後二時三十二分開会

○労働組合法の一部を改正する法律案
(内閣提出、衆議院送付)

本日の会議に付した事件

○理事(平野善治郎君) それでは只今から労働委員会を開会いたします。先ず労働組合法の一部を改正する法律案を議題に供します。法案の説明を政務次官からお願いいたします。

○政府委員(新谷寅三郎君) 只今議題となりました労働組合法の一部を改正する法律案につきまして、その提案の理由を御説明申上げます。労働組合法におきましては、地方労働委員会の定数は、使用者委員、労働者委員及び公益委員各五人であります。例外として東京都地方労働委員会のみは、その事務が多量でありますため、中央労働委員会の定数と同じく各七人となつてあります。改訂労働組合法の施行の実績にかんがみまするに、北海道、大阪府及び福岡県の地方労働委員会につきましては、その事務は他の府県の地方労働委員会の事務に比しまして相当繁忙であります。その事務の処理を迅速にし、労働組合法及び労働関係調整法の施行を円滑にいたしましたために、これらの地方労働委員会の定数を増加する必要が認められるに至つたのであります。尚これにつきましては、昨年秋行なわれました第四回の労働委員会連絡協議会におきまして、労働委員会から御指摘の通りに、神奈川県、愛知県、兵庫県からも定数を増加して貰おうと考えているんですか。

○政府委員(賀来才二郎君) 只今原委員から御指摘の通りに、神奈川県、愛知県、兵庫県からも定数を増加して貰おう考へておるんですか。

○理事(平野善治郎君) それでは只今何とぞ御審議の上速かに可決あらんことを切望いたします。

○理事(平野善治郎君) それでは只今政務次官から提案理由の説明がありましたが、これから質疑を行いたいと思ひますから、御質疑のある方はお述べを願いたいと思います。

○原虎一君 審議いたします前に、別に労働大臣の出席を言つておかなかつたのですけれども、今日は大臣はどうなんですか。

○理事(平野善治郎君) 先程大臣が見えられまして、今日は司令部の方と打合せの関係がございましてそちらの方に行つておるからといふ話でありますので、委員長の方から了解を與えて向うが済めば来て貰うということにしてあります。

○原虎一君 北海道と大阪、福岡、この三カ所に二名づつ殖やして七名づつの委員にするのであります。その他にも陳情している県が、例えば愛知、神奈川と、これなんかは労働省自体どう考へておるんですか。

○政府委員(賀来才二郎君) 只今原委員から御指摘の通りに、神奈川県、愛知県、兵庫県を選びましたので、その件数と、それと並んで、北海道より、順位にあるということになりました。取扱件数が北海道よりやや上回る程あります。と共に、全国地方労働委員会の協議会におきましても、これは特に指定はなかつたのであります。そこで労働省といたしましては、各七人といたしましたために、この法律案を提出いたしました次第であります。

○理事(平野善治郎君) それでは只今何とぞ御審議の上速かに可決あらんことを切望いたします。

○理事(平野善治郎君) それでは只今政務次官から提案理由の説明がありましたが、これから質疑を行いたいと思ひますから、御質疑のある方はお述べを願いたいと思います。

○原虎一君 審議いたします前に、別に労働大臣の出席を言つておかなかつたのですけれども、今日は大臣はどうなんですか。

○理事(平野善治郎君) 先程大臣が見えられまして、今日は司令部の方と打合せの関係がございましてそちらの方に行つておるからといふ話でありますので、委員長の方から了解を與えて向うが済めば来て貰うということにしてあります。

○原虎一君 北海道と大阪、福岡、この三カ所に二名づつ殖やして七名づつの委員にするのであります。その他にも陳情している県が、例えば愛知、神奈川と、これなんかは労働省自体どう考へておるんですか。

○政府委員(賀来才二郎君) 只今原委員から御指摘の通りに、神奈川県、愛知県、兵庫県を選びましたので、その件数と、それと並んで、北海道より、順位にあるということになりました。取扱件数が北海道よりやや上回る程あります。

そこで神奈川はどうなるか。いろいろ研究をいたしてみますと、争議件数、二十四年の十二月から八月の争議件数と、それから二十三年及び二十四年の争議件数、調停いたしました件数、これは大阪に次いで福岡、北海道と相前後する状態ではあります。

そこで神奈川はどうなるか。いろいろ研究をいたしてみますと、争議件数、二十四年の十二月から八月の争議件数と、それから二十三年及び二十四年の争議件数、不当労働行為件数及び資格審査件数等は、いずれも全国平均と相前後する状態であるわけであります。管轄指定というのも一件しかな

ります。管轄指定というのも一件しかな

いのあります。さような関係から取

りました関係もあります。いろ／＼

研究をいたしたのであります。その結果一つの方針といたしましては、実は

いたしましては、実は

におきましては委員定数をなくといふことがありまして、どうしてもこれは七人に減やさなければ機能の発揮ができない。こういう神奈川、愛知、兵庫とは事情が違います理由もあるわけでありますて、かような意味におきまして眼下のところでは、この三府県に止めたい、これは先程申しましたよう間に、関係筋の意見もありまして、限度に止めたい。この点は関係筋と連

○原虎一君 もう一点は、今度増員する
差上げました資料の書き方が不十分で
ございまして、この点申訳ないのでござ
りますが、大体二十四年の一月から
八月までの資料が主になつてゐるので
ありますて、組合員数等は昨年の調査
の現在でやつておりますが、取扱件数
につきましては、二十四年の一月から
八月までというのを主といたしてい
る所であります。

いのか。原則的にやつぱり労働省は、数委員がいいのだ、日本のような細い組合は、職場組合が主になつて、いよいよ労働組織状態において、アメリカのようない五十万百万というような組合の産業別の組織は、強力になつて、いる国と同じように考へて、いるのです。が、そうじやないと思いまけれども、これは日本の労働省自体どう考へて、いるのかはつきりしない。

少
か
リ
大
鰐
い
す
か
し
た
こ
と
に
取
扱
つ
て
差
支
あ
り
ま
せ
ん
か。
〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○理事(平野善治郎君) 御異議ない
のと認めます。尙本日の委員会は都合によ
りまして質疑の段階までに止め、
討論及び採決は次回に譲りたいと思
ますが御異議ございませんか。
〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

紹介議員	失業対策予算増額等に関する請願 請願者 東京都庁内東京都職員
節男君	外一千四百七十二名 労働組合内 田中正根

失業対策予算増額等に関する請願
請願者 東京都庁内東京都職員
労動組合内 田中正根

請願

者 東京都庁内東京都職員
算増額等に関する請願

か。 ようでありますから、質問は終了いたしましたことに取扱つて差支ありません。

失業対策予算増額等に関する請願
請願者 東京都庁内東京都職員
労働組合内 田中正根

午後二時五十二分散会
出席者は左の通り。

第一三二八号 昭和二十五年三月六日

城 義臣君

願
請願者 東京都廳内質上共斗全

原虎一

吉田資治

中野重治
一林

越えるといわれているが、その後さら

労働政務次官 新谷寅三郎
労動事務官

失業者のうち、失業保険の給付を受けているものはその一部分にすぎず、そ

三月十七日本委員会に左の事件を付

失業者とその家族は何等の生活保障もなく餓死の危機に直面しているから、

失業対策予算増額等に関する
願(第一三〇〇号)

一箇年に延長すること（二）失業保険の給付額基本給の六割を、届出全收入

する講題(第一三二八号)

圖書館藏書目錄

第一三〇〇号 昭和二十五年三月四日受理

失業保険の給付期間延長等に関する論
議(七通)

○政府委員(賀來才二郎君) お手許に
期間のずれによつて、例はそれ以上
に神奈川県は事件を多く扱つたかも知
れない。そういう問題が出て来ます
ね。

筋からそり言われるから困難だと言わ
れるが、もつと実情からして……一体
労働省、労政局長は、日本の実情から必
要なのか、日本の実情から必要だけれ
ども飽くまで関係筋はそれを了解しな

意見を向うか言いまして至難なような状況が出るのではないかということを申した次第であります。

一、失業保険の給付期間延長等に關する請願(七通)(第一三四二号)
第一三〇〇号 昭和二十五年三月四日受理

第一三四二号 昭和二十五年三月七日受理
失業保険の給付期間延長等に関する請願(七通)

請願者 東京都港区新橋七ノ一
二産別会館内全日本印

刷出版労働組合内 藤
森直治外六名

紹介議員 塚本 重藏君
この請願の趣旨は、第一三二八号と同じである。

の請願。

三月二十五日本委員会に左の事件を付託された。

一、労働組合法の一部を改正する法律案(予備審査のための付託は三月十三日)

三月二十三日本委員会に左の事件を付託された。

一、夏時刻法の一部を改正する法律案(予備審査のための付託は三月三日)

三月二十四日本委員会に左の事件を付託された。

一、失業保険の給付期間延長等に関する請願(三通)(第一四七三号)

第一四七三号 昭和二十五年三月十
三日受理

失業保険の給付期間延長等に関する請願(二通)

請願者 神奈川県川崎市堀川町
七二東芝労働組合連合
会内 石川忠延外六名

紹介議員 原 虎一君 三木
治朗君

東京芝浦電気株式会社の、人員整理による六千名の失業者は、職業安定所および個人で八方就職に奔走しているが、その大部分は未だ就業できず、とくに京浜地区に居住している失業者は、失業保険の給付期間の最後の日に至るまで一回の就職あつせんを受けたことがなく、これら失業者および家族の今後の生活不安は甚大であるから、これが対策として失業保険支給期間を延長するとともに完全就職を図られたいと

昭和二十五年四月六日印刷

昭和二十五年四月七日發行

參議院事務局

印刷者 印刷所